
Niederschrift  

über     die     9.     Sitzung     des     Ortsbeirates  
für die Ortschaft Groß-Eichen

am     28.09.2023      

Ort: Dorfgemeinschaftshaus Groß-Eichen
Beginn: 19:30 Uhr

Anwesend: Entschuldigt:  
Ortsvorsteherin Jennifer Schomber Ortsbeiratsmitglied Uwe Stock 
Ortsbeiratsmitglied  Daniel Coers

Ortsbeiratsmitglied Reiner Orth Nicht     entschuldigt:      
Ortsbeiratsmitglied Kai Fischer --
Ortsbeiratsmitglied Manfred Fuchs
Ortsbeiratsmitglied Samuel Dörr

Vertretung vom

Gemeindevorstand Magdalena Zizka

Gäste 2 Gäste

1. Eröffnung     und     Begrüßung     sowie     Feststellung     der     Beschlussfähigkeit      
Die Ortsvorsteherin Jennifer Schomber eröffnet um 19:30 Uhr die 9. Sitzung des 
Ortsbeirates für die Ortschaft Groß-Eichen. Sie heißt die Anwesenden herzlich willkommen 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Die     Tagesordnung   wird schließlich wie folgt angenommen:

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Rückmeldung zum Protokoll der letzten Sitzung

3. Bericht der Ortsvorsteherin

4. Haushalt 2024

5. Was passiert jetzt mit der Lokomotive?

6. To-Do-Liste OB Groß-Eichen

7. Mitteilungen aus der Verwaltung

8. Sonstiges



2. Rückmeldung     zum     Protokoll     der     letzten     Sitzung      
Zum Protokoll der 8. Sitzung gibt es keine Anmerkungen.
Es hat bisher noch keine Veröffentlichung zum Rücktritt von Reiner Orth stattgefunden. 

3.   Bericht     der     Ortsvorsteherin      
- Anja Unger steht dem Ortsgericht IV ergänzend  zur Verfügung, 

allerdings nicht als Vorsteherin des OG, deswegen wurde sie in der letzten 
Gemeindevertretersitzung nicht mit einer Wahl bestätigt. Der TOP wurde gestrichen. Es soll ein 
Termin unter allen Ortsgerichtsmitgliedern der 3 Ortsteile Mitte Oktober stattfinden. Andre Kern 
lädt dazu ein.

- Sanierung Glasbauwand an Friedhofshalle in Arbeit, Fertigstellung in Kürze erwartet
- Einige tiefere „Löcher“ auf den Friedhofgehwegen und auch in Teilen des Ortes wurden

ausgebessert
- Begrenzungsmauer am Schulhof ist nach Begutachtung noch stabil, es stehen jedoch 

Reparaturen am Holzzaun an  s. auch 4. Haushalt 2024  
- Planung Außentreppe DGH wegen Brandschutz läuft. Diesbezüglich besteht weiterer 

Klärungsbedarf  s. unter 8. Sonstiges 
- Abgenutzte Straßenschilder wurden teilweise ausgewechselt  s. auch 8. Sonstiges
- Fortschritt Ausbau KiTa: Innenbezug ist für 1. November-Woche vorgesehen
- Kurzer Bericht vom Treffen des SJSK am 25.9. mit den Vereinsvorständen der 

Sportvereine:   
        Ascheplatz in Nieder-Ohmen verursacht hohe Kosten für die Gemeinde wird  
       aber kaum genutzt. Eine anstehende Sanierung wäre nicht lukrativ. 
       Eine Option wäre, und auch ein Wunsch einiger Sportvereine, ggf. Trägerverein 
       zu gründen und mit diesem den Platz in einen Kunstrasenplatz umzuwandeln.
       Dieser würde eher dem Bedarf der Mücker Vereine entsprechen. 

- Letzte Gemeindevertretersitzung fand am 20.9.23. statt, nächste Ende November. 

4. Haushalt 2024  
- Reparatur Holz-Begrenzungszaun um den DGH-/Schulhof 
- Außenbeleuchtung vor DGH-Eingang  sehr hell – sollte verbessert werden
- Neubestuhlung und neue Tische DGH
- „Kleinen Lagerraum“ rechts im Treppenaufgang DGH sanieren (Verputzen, Streichen)
- Brandschutztreppe DGH
- Jugendtreffpunkt Ossestall: hier Anbringen von Doppelstegplatten an der Holzwand zum 

„Innenhof“ (anstelle der blauen Plane)  um besseren „Lärmschutz“ zu den Nachbarn zu haben
- Kurzes Mauerstück auf dem Schulhof zwischen den DGH-Einfahrten entfernen mit Baumfällung, 

sowie diesbezügliche Asphaltsanierung. Die Mauer ist mittlerweile in Schräglage nach außen. 
Diesbezüglich ist sich der Ortsbeirat einig. 

- Befestigung Parkplatz Friedhofstraße /Ecke Hinter Appelsgarten



5. Was passiert jetzt mit der Lokomotive?      
- Zur Debatte steht die Erhaltung der Lok (in welcher Weise auch immer) oder die 

vermutlich kostenträchtige Entsorgung.
- Zu diesem Thema wird einstimmig durch den Ortsbeirat entschieden, den Gästen 

Rederecht zu erteilen.
- Nach Beurteilung durch einen Sachverständigen für Arbeitssicherheit vom 13.09.23 (s. 

Anlage) steht fest, dass eine Bespielbarkeit der Lokomotive definitiv ausgeschlossen ist,
auch nach evtl. Sanierung.
Alternative wäre eine Absicherung des Stellplatzes mit niedriger Zaunanlage mit 
Anpflanzung und entsprechender Beschilderung als „Museumsstück – Bespielen 
verboten“

- Diskussionsrunde unter Einbeziehung der im Vorfeld übermittelten Meinungen von 
verschiedenen Groß-Eichener Bürgern mit anschließender Abstimmung durch der OB:

Abstimmungsergebnis:

Stimmen pro den Erhalt der Lok nach obiger Maßgabe:      5 Stimmen

Stimmen gegen den Erhalt/ bzw. für Entsorgung: 0 Stimmen

Enthaltung:       1 Stimme

6. To-Do-Liste     OB     Groß-Eichen      
- siehe Anhang

7. Mitteilungen     aus     der     Verwaltung      
- Zum Beschlussvorschlag Straßensanierung Ortsdurchfahrt GE ab 2025 (siehe Protokoll 
        letzte OB-Sitzung vom 23.08.23) wird berichtet, dass Hessenmobil zunächst eine 
        Planung erstellt und diese dann vor der endgültigen Planung/ Umsetzung dem OB 
        Groß-Eichen vorstellt. In diesem Zusammenhang können dann Wünsche zu evtl. 
        Veränderungen geäußert werden. 
        Hierzu werden weitere Informationen seitens der Verwaltung benötigt da in der
        letzten OB Sitzung ein anderer Beschluss seitens des Ortsbeirates gefasst wurde. 



8. Sonstiges      
- Es sind noch nicht alle Straßenschilder ausgewechselt

(z.B. „Ecke“, „Gartenstraße“, „Wälzbachweg“, …)  
- Außenbeleuchtung vor DGH-Eingang fehlt  Planung Haushalt 2024
- Brandschutzkonzept vom DGH soll vor endgültiger Planung und Auftragsvergabe der 

Außentreppe zur Einsicht für den OB angefordert werden.
Grund: Aktuelle Planung sieht den Zugang zur Außentreppe sowohl im EG als auch im 1. OG nach
vorn zum Schulhof vor mit massivem Platzverlust bei evtl. Außenveranstaltungen (Festzelt/ 
Weihn.-Markt). Bestreben des Ortsbeirats ist, die Ausgänge zur Straße hin 
(Treppenanlage auf Grünstreifen) umzuplanen.  

- Planung eines „Schwalbenhotels“ bei der Lok  Antrag über die Gemeinde an NaBu.
- Hygiene im Ort: Pflicht der Bürger bzgl. Hundekot, Pflege Bürgersteine, 

Wasserrinnen, Sinkkästen und Hecken, die am Grundstück angrenzen. 
J. Schomber wird eine entsprechende Veröffentlichung diesbezüglich veranlassen. 

- Beschilderung Feldwege mit „Durchfahrt verboten - Land- und Forstwirtschaft frei“  
Klärung wo die Schilder fehlen

Mit einem Dank schließt Ortsvorsteherin J. Schomber die Sitzung um 21:21 Uhr.

                                                     

Ortsvorsteherin Jennifer Schomber                    Vertretung Schriftführer Samuel Dörr
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